

primera vez, luego de largos meses, que recibimos una palabra vuestra sobre la línea y trabajos del Bureau Sudamericano. Será mucho mejor para el desarrollo del trabajo si el Secretariado atiende mas regular y seriamente que hasta ahora al Bureau.

Comprendamos las dificultades inherentes la Secretariado Latinoamericano: por eso mismo, creemos que será bien para él si en su composición entran dos o tres militantes de América Latina misma, conocedores de los problemas, bien orientados en general y aptos para desarrollarse mucho en un año de trabajo en ese Secretariado. Ellos harían mas rápidamente la ligazón y facilitarían, indudablemente, la vinculación mas normal del Secretariado con el Bureau. Os hacemos, pues, esa proposición concreta, integrar el Secretariado Latinoamericano de Moscú con dos compañeros latinoamericanos. Si estáis de acuerdo os propondríamos concretamente los candidatos.

El Secretariado Latinoamericano, que no envía durante meses el menor material al Bureau tiene razón, empero, cuando desea informaciones mas frecuentes de nuestra parte. Últimamente el Bureau organizó la remisión de informes, materiales, documentos, y hará mas presión aun sobre cada Partido para que procedan igualmente.

Vuestras observaciones críticas conciernen al Bureau, responsable de la política seguida aquí. Como Bureau, pensamos que tenéis razón cuando exigís informaciones políticas mas completas, o cuando señaláis la falta colosal del partido argentino – y del Bureau, también – ante el golpe de Estado. Esta crítica es completamente justificada, y no deseamos aminorarla ni con el hecho de las fuertes discusiones autocríticas argentinas, que jugaron un gran papel pero que no fueron ligados al golpe que se preparaba. Pensamos también que tenéis razón cuando observáis la lentitud con que se marcha en el desarrollo de los partidos, pero esto no depende de ningún modo de la línea del Bureau – al contrario – sino de las escasas posibilidades materiales de que dispone el Bureau latinoamericano para dar a los partidos la ayuda necesaria y suficiente.

En la medida en que el Secretariado latinoamericano piensa que esa lentitud obedece a una subestimación del Bureau sobre el rol de los partidos, en esa medida el Secretariado se equivoca cien por ciento. Desde su reorganización, el Bureau latinoamericano viene luchando con la máxima energía por la formación de los Partidos Comunistas en América Latina como partidos del proletariado, y ninguna cuestión se ha planteado fuera de ese ángulo. La carta del Secretariado contiene una crítica absolutamente falsa e infundada, que ningún hecho puede ilustrar. El Secretariado acusa al Bureau de voluntarismo revolucionario, haciéndolo aparecer como olvidando y menos-